
região enfrenta escassez de vacina contra covid-19 PÁg. 06
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Pai e filha foram detidos 
em Portugal pela Polícia 
Judiciária na cidade do 
Porto no último dia 10 de 
abril, suspeitos de parti-
cipar de um esquema de 
golpe envolvendo alu-
guel de carros na região 
de Campinas. O esquema 
fez vítimas nas cidades de 

Hortolândia e Sumaré, re-
sultando em um prejuí-
zo estimado em mais de 
R$43 milhões. As locado-
ras de veículos dos acu-
sados operavam em Su-
maré e Hortolândia entre 
os anos de 2019 e 2022. A 
empresa encerrou as ati-
vidades, deixando cerca 

de 800 clientes prejudica-
dos. Cláudio Roberto Reis, 
de 50 anos, e Thalita Reis, 
de 29, já tinham manda-
dos de prisão emitidos pe-
la Interpol por associação 
criminosa e fraude quali-
ficada. O esquema utiliza-
do envolvia um sistema 
de pirâmide.          PÁgINA 09

Segundo defesa, Cláudio e Thalita não estavam escondidos e trabalhavam em Portugal 

SUmARé COmBATE A DENgUE 

Dalben conquista R$ 2,69 milhões 
para reforma de escolas estaduais

Nova Odessa já realizou mais de 
15 mil ações contra o Aedes aegypti

divulgaçãodivulgação De 1º de janeiro a 15 de 
abril deste ano, a equipe 
do Setor de Zoonoses da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa realizou 15.912 ações 
diversas contra o mosqui-
to transmissor dos vírus 
da dengue, zika e chikun-
gunya, o Aedes aegypti. 
Dentro desse total, estão 
as 4.078 visitas domicilia-
res por parte da equipe 
de agentes municipais de 
endemias e de Saúde. As 
visitações casa a casa in-
cluem a busca de pacien-
tes sintomáticos e a eli-
minação de criadouros do 
Aedes.                       PÁgINA 04

Atendendo ao pedido do 
deputado estadual Dirceu 
Dalben (Cidadania), em 
parceria com o prefeito Luiz 
Dalben (PSD), a FDE (Fun-
dação para o Desenvolvi-
mento da Educação) assi-
nou as ordens de serviços 
para início das obras de re-
forma e revitalização das 
escolas estaduais Solange 
Maura Albino (Jardim Mi-
nesota) e Professora Alice 
Antenor de Souza (Jardim 
Picerno II), em Sumaré. As 
obras foram intermedia-
das pelo deputado Dalben 
junto ao presidente da FDE, 
Jean Pierre Neto.      PÁgINA 03Deputado Dirceu Dalben intermediou recursos junto a FDE  

Pai e filha envolvidos em golpes 
na região são presos na Europa
Dupla é acusada de participar de esquema criminoso de aluguel de carros causando prejuízo superior a R$ 43 milhões

LEVANTAmENTO 

CONTENÇÃO DE ENCHENTES 

DO 1º AO 5º ANO 

divulgaçãodivulgação

Depois da denúncia de superaquecimento nas salas de aula das escolas munici-
pais de Paulínia, o Sindicato dos Servidores Públicos Municipais da cidade ini-
ciou levantamento para analisar a situação de todos os prédios públicos sob a res-
ponsabilidade da prefeitura. Em um formulário lançado no Facebook do sindica-
to, o órgão municipal pede que a população e servidores participem.         PÁgINA 07

A Prefeitura de Monte Mor abriu licitação para a contratação de empresa especia-
lizada para ajudar a cidade a conter mais água. O objetivo é elaborar um projeto 
executivo destinado à regularização das vazões do rio Capivari Mirim. A inicia-
tiva visa mitigar os riscos de enchentes na região, trazendo maior segurança pa-
ra os moradores e àww infraestrutura da cidade.                                               PÁgINA 05

Em meio a desinformação e mensagens falsas circulando no ambiente digital so-
bre vacinas, a Prefeitura de Hortolândia realiza, de abril a junho deste ano, uma 
ação afirmativa para sensibilizar e conscientizar a comunidade escolar. Cerca 
de 13,5 mil estudantes do Ensino Fundamental, do 1º ao 5º ano, serão convida-
dos a assistir ao espetáculo “Defensores da Vacina”.                                            PÁgINA 08

Sindicato dos Servidores 
apura calor excessivo em 

prédios públicos de Paulínia

monte mor abre licitação 
para regularizar vazão do 

rio Capivari mirim

Para educar e proteger 
estudantes, Hortolândia 

promove teatro sobre vacina
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Mutirões recolhem possíveis criadouros do mosquito    



Em 2017, o então 
vereador Chiqui-
nho Brazão foi re-

lator de um projeto de lei 
que propunha dar o no-
me de Pasquale Mau-
ro a uma rua do Recreio 
dos Bandeirantes, bairro da zo-
na oeste do Rio. Pouco conheci-
do do grande público, Pasqua-
le foi um dos maiores grileiros 
das áreas valorizadas da região, 
que viveu intenso processo de ur-
banização a partir da década de 
1970. Tinha dezenas de proces-
sos nas costas por posse ilegal 
de terras. Sua movimentação no 
mercado informal já era conhe-
cida desde pelo menos 1979, pe-
lo Serviço Nacional de Informa-
ções (SNI), assim como sua pro-
ximidade com autoridades poli-
ciais e do Judiciário, que lhe da-
vam cobertura. Em seu voto para 
torná-lo nome de rua, Chiquinho 
se refere a Pasquale como “gran-
de empreendedor imobiliário da 
Barra da Tijuca”. Domingos Bra-
zão, irmão de Chiquinho, já ha-
via homenageado o grileiro em 
2003 na Assembleia do Rio com 
a Medalha Tiradentes.

No inquérito feito pela Polí-
cia Federal sobre os mandantes 
da morte de Marielle Franco e 
Anderson Gomes, a grilagem e 
a construção de casas nas ter-
ras apropriadas na zona oeste 
foram apontadas como a prin-
cipal motivação para que os ir-
mãos planejassem o crime, exe-
cutado pelo policial-pistoleiro 
Ronnie Lessa. A delação de Les-
sa serviu de base para a prisão 
dos Brazão e do chefe da polí-
cia civil do Rio, Rivaldo Barbo-
sa. Marielle, junto com a banca-
da do PSOL, vinha atuando pa-
ra que o Estado garantisse mo-
radias populares nesses lotes 
cobiçados pelo mercado ilegal.

O papel da divisão e do con-
trole de território no submun-
do do crime no Rio de Janeiro 
é antigo. Já vem desde pelo me-
nos a segunda metade do sécu-
lo passado, liderado pelo jogo 
do bicho, mas se aprofundou 
com a expansão do varejo das 
drogas, depois dos anos 1980. 
Bairros e morros foram domi-
nados pelo tráfico para garan-
tir a venda nas ruas e festas. As 
milícias elevaram o controle ter-
ritorial a um novo patamar por-
que perceberam como tirar di-
videndos políticos e econômi-
cos desse arranjo que mistura 
clientelismo e violência. O do-
mínio de um bairro permite a 
extorsão a moradores e comer-

ciantes, receitas capazes 
de financiar esse poder. 
A verba aumenta com a 
regulamentação dos ne-
gócios ilegais, como fur-
to de energia, de água, 
internet irregular, “gato-

net”, cigarros piratas, transpor-
te e construção de moradias em 
áreas griladas.

Além do dinheiro com a ven-
da de lotes e casas, o adensa-
mento populacional dos bair-
ros promove o crescimento do 
total de eleitores, que passam 
a apoiar candidatos vinculados 
aos interesses econômicos dos 
grupos armados. Os grupos mi-
licianos ainda se associaram aos 
empresários do jogo do bicho, 
cuja relação histórica com as po-
lícias, parlamentares e gover-
nantes fortaleceu o poder des-
sas quadrilhas. As redes crimi-
nosas, antes divididas, começa-
ram a costurar alianças que as 
tornaram cada vez mais sólidas.

Com o passar do tempo, es-
se modelo ilegal e clientelista 
de controle de territórios se es-
praiou e tomou de assalto as ins-
tituições fluminenses. A repú-
blica parecia desmoronar, ao 
mesmo tempo que lideranças 
locais passavam a ganhar cada 
vez mais influência governando 
seus próprios feudos. Em vez de 
debater e pensar sobre políticas 
públicas para reduzir as igualda-
des e injustiças da sociedade, o 
Estado foi sequestrado para ga-
rantir os ganhos privados des-
ses grupos que dominam territó-
rios e elegem seus representan-
tes para beneficiar seus aliados.

Nos demais Estados brasilei-
ros, a luta entre grupos arma-
dos pelo controle territorial em 
bairros pobres também foi vita-
minada pelos recursos de ativi-
dades ilegais diversas. O movi-
mento do mercado de drogas se 
ampliou pelo Brasil desde que 
as facções do Sudeste perce-
beram o potencial de lucro do 
mercado atacadista e amplia-
ram o acesso aos produtores de 
cocaína e maconha na América 
do Sul. O Brasil, com um merca-
do interno forte, se tornou ain-
da um corredor estratégico pa-
ra a venda em dólar de merca-
dorias para o exterior, multi-
plicando o lucro dos empreen-
dedores nacionais. O Primei-
ro Comando da Capital (PCC), 
por exemplo, segundo registro 
de seus tesoureiros, movimen-
tava cerca de R$ 200 milhões 
por ano há cerca de uma déca-
da. Atualmente, já ultrapassa os 

R$ 5 bilhões, conforme os dados 
do Ministério Público paulista. 
Faz aliança com gangues brasi-
leiras regionais e locais, que as-
sumem a bronca de exercer o 
controle armado de territórios 
em suas cidades para garantir 
a venda varejista.

Esse dinheiro do atacado na-
cional e internacional retorna 
para a economia formal em sis-
temas de lavagem cada vez mais 
sofisticados, que incluem Fin-
tecs, criptomoedas e fundos pri-
vados de investimentos, permi-
tindo a seus empresários am-
pliar sua influência política, eco-
nômica e social. O sucesso des-
se modelo de negócio criminal 
pode ser medido pelo fato de ter 
sido replicado em todos os Esta-
dos do Brasil, que atualmente 
conta com pelo menos 70 gan-
gues de base prisional, gerin-
do um comércio mais estrutu-
rado que o de antigamente, ato-
mizado e violento. O Comando 
Vermelho, do Rio de Janeiro, é a 
única facção capaz de fazer fren-
te ao PCC no atacado de drogas 
e assim vem ampliando sua pre-
sença em diferentes Estados bra-
sileiros. Na Bahia, por exemplo, 
onde o CV se aliou ao grupo lo-
cal Comando da Paz, a facção 
chega ao território expulsando 
moradores, criando taxas de ex-
torsão e negócios ligados à ven-
da de gatonet e gás, semelhan-
tes aos modelos de domínio das 
milícias fluminenses.

Cada capital do Norte e Nor-
deste tem seu cenário criminal, 
normalmente polarizado entre 
CV, PCC aliados a grupos locais. 
Policiais também se aproveitam 
dessa cena mais capitalizada e 
formam tipos diferentes de mi-
lícias. Esse movimento de ex-
pansão também alcança as zo-
nas rurais do interior do Nordes-
te e no Norte brasileiro e par-
te do Centro-Oeste, incluindo a 
região da Amazônia Legal. Nes-
ses espaços, o dinheiro do tráfi-
co se juntou ao do crime tradi-
cional, ligado à grilagem de ter-
ra, garimpo e venda de madei-
ra ilegal, que desde os anos 1970 
formou o poder político das pe-
quenas cidades da região. Esse 
poder armado voltado ao crime 
ambiental se fortaleceu com a 
facilidade de acesso de diver-
sos calibres e munições nos qua-
tro anos bolsonaristas e ganhou 
apoio de integrantes das polí-
cias e de seguranças privados, 
contra políticas públicas de de-
marcação de terras indígenas e 
a agricultura familiar.

A retomada do controle dos 
territórios pelo Estado democrá-
tico está no centro da disputa pe-
lo fortalecimento e restauração 
do poder político republicano. 
Mais do que nunca, tornou-se 
necessária uma articulação na-
cional para libertar bairros e ci-
dades tiranizados por grupos ar-
mados, que subjugam seus mo-
radores para ficarem mais ricos 
e poderosos com dinheiro do cri-
me. Mais do que meramente uma 
questão de segurança pública, a 
expansão e o controle territorial 
do crime são um desafio político.

Duas frentes são estratégicas 
para lidar com o problema. A re-
dução das taxas de homicídios 
brasileiras é uma delas. Quanto 
mais elevado o número de homi-
cídios em um território, maior e 
mais cruel é o peso da tirania lo-
cal. Identificar e punir essas ho-
micidas é um passo urgente pa-
ra a retomada do papel do Esta-
do moderno como garantidor do 
monopólio legítimo da força em 
defesa do Estado de direito e da 
defesa da vida. O mesmo esfor-
ço deve se voltar para o controle 
da letalidade policial. Uma polí-
cia que mata é uma corporação 
sem controle, mais sujeita a ven-
der seu poder armado e letal pa-
ra o crime organizado. Policiais 
com carta branca para matar são 
instrumentos na disputa entre 
quadrilhas, desejados pelo capi-
tal criminal. Reduzir a letalidade 
e aumentar o controle das polí-
cias são fundamentais para evi-
tar o espraiamento das milícias e 
da parceria entre polícia e crime.

Juntamente a essa frente vol-
tada à libertação dos territórios, 
é urgente aprimorar a investi-
gação financeira para reduzir 
a influência desses grupos cri-
minosos sobre a economia e a 
política. Não é tarefa fácil, mas 
é uma forma dos partidos pro-
gressistas, compromissados com 
a defesa da democracia, propo-
rem um discurso de manuten-
ção da ordem, ao mesmo tem-
po que defendem a vida. Dessa 
forma, podem se contrapor ao 
discurso da extrema direita, que 
incentiva a truculência policial, 
a superlotação dos presídios e a 
desregulamentação do comércio 
de armas. A direita abraça um 
falso discurso da ordem, ao de-
fender a violência policial numa 
guerra fracassada contra o cri-
me dos outros – não o dos seus 
aliados. Para piorar, esse discur-
so da barbárie e a mentalidade 
de curto prazo fazem enorme 
sucesso nas redes sociais.
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Clima Região

Sol com aumento de 
nuvens e pancadas de chuva 

à tarde. noite chuvosa. 

TEMpERATuRA

mínima 21 o    l    máxima 32o Aascensão da arquitetu-
ra moderna no início do 
século XX, caracterizada 

por linhas limpas e funcionalis-
mo, pode ter mais a ver com as 
características neurológicas de 
seus proponentes do que pre-
viamente reconhecido. Segun-
do o neurocientista Dr. Fabia-
no de Abreu Agrela, a influên-
cia do Transtorno do Espectro 
Autista (TEA) na percepção e 
design arquitetônico é signifi-
cativa, especialmente quando 
se analisa figuras centrais co-
mo Le Corbusier.

“Le Corbusier é frequentemen-
te discutido nos círculos médi-
cos e biográficos como alguém 

que possivelmente estava no es-
pectro autista. Isso não apenas 
influenciou seu estilo pessoal, 
mas também pode ter definido 
uma era de design que favorece 
a simplicidade visual e a funcio-
nalidade acima de ornamentos 
complexos”, afirma Dr. Agrela.

Através do uso de tecnologias 
como o rastreamento ocular é 
possível observar como pessoas 
com TEA processam estímulos 
visuais. “As pesquisas mostram 
que indivíduos no espectro ten-
dem a se sentir mais confortá-
veis em ambientes com menos 
estímulos visuais. Eles evitam 
os elementos que a maioria das 
pessoas consideraria atraentes 

ou emocionalmente envolven-
tes”, explica Dr. Agrela.

Essa preferência é evidente em 
muitas das obras de Le Corbu-
sier. “Por exemplo, a Villa Savo-
ye é uma manifestação de sua fi-
losofia de redução de estímulos. 
As linhas claras e a falta de de-
coração não são apenas uma es-
colha estética, mas uma necessi-
dade funcional para pessoas com 
sensibilidades sensoriais como 
as do TEA”, comenta Dr. Agrela.

Dr. Agrela também reflete so-
bre o impacto histórico e social 
que essas preferências arquite-
tônicas tiveram. “Após a devasta-
ção da Primeira Guerra Mundial, 
houve um impulso coletivo para 

romper com o passado e projetar 
um futuro utópico. Para muitos 
arquitetos, isso significava criar 
espaços que fossem não apenas 
esteticamente agradáveis, mas 
também mais navegáveis para 
mentes que processam o mun-
do de maneira diferente.”

Além disso, o Dr. Agrela suge-
re que a compreensão da inter-
seção entre neurociência e ar-
quitetura pode levar a projetos 
mais inclusivos. “Ao reconhe-
cer como diferentes condições 
neurológicas afetam a percep-
ção espacial, podemos projetar 
ambientes que respeitem essas 
diferenças, promovendo bem-
-estar e inclusão.”

Como a arquitetura moderna responde às 
percepções de indivíduos com autismo
Dr. Fabiano de Abreu Agrela é Pós-Doutor em Neurociências, especializado em genômica, e atua como diretor do projeto 

RG-TEA, dedicado à pesquisa e ao desenvolvimento de iniciativas voltadas para o autismo



O calendário oficial de 
Sumaré poderá ganhar 
uma nova data especial es-
te ano. O Dia Municipal dos 
Animais, a ser comemora-
do no dia 4 de outubro, foi 
aprovado pela Câmara Mu-
nicipal na sessão ordinária 
desta terça-feira (16). O pro-
jeto de lei, de autoria do ve-
reador Alan Leal (PRD), re-
cebeu 19 votos favoráveis. 
Após ser aprovada em ple-
nário, a matéria segue pa-
ra sanção do prefeito.

Caso o texto seja sancio-
nado, no Dia Municipal dos 
Animais poderão ser reali-
zadas atividades e eventos 
voltados para a conscien-
tização da população, tais 
como campanhas de ado-
ção responsável, feiras de 
adoção e palestras educa-
tivas sobre a importância 

da proteção e do cuidado 
com os animais.

“Essa data comemorativa 
proporcionará uma opor-
tunidade para que os cida-
dãos se envolvam em ações 
voltadas para o bem-estar 
dos animais. Além disso, 
contribuirá para fortalecer 
a solidariedade e a empa-

tia em relação aos animais, 
incentivando ações práticas 
de auxílio e apoio a esses se-
res vulneráveis. Ao instituir 
o ‘Dia Municipal dos Ani-
mais’, o Município de Su-
maré demonstra seu com-
promisso com a proteção 
dos animais e com a cons-
trução de uma sociedade 

Câmara de Sumaré aprova Dia dos Animais

Projeto de autoria do vereador Alan Leal (PRD), recebeu 19 votos favoráveis

divulgação

4 de outubro

è LEIA MAIS NA PágINA 05

Monte Mor lança 
licitação para 
regularizar vazão do 
rio Capivari MirimCidades

Em mais um movimen-
to político na cidade de Su-
maré, o ex-vereador, Luiz 
Eduardo Almança, foi elei-
to presidente municipal do 
Avante. O partido preten-
de garantir, pela primeira 
vez em sua história, uma 
cadeira na Câmara de Ve-
readores da cidade.

Com 64 anos de idade, 
Luís Eduardo é reconhe-

cido em Sumaré pelo tra-
balho como comerciante e 
empreendedor. Além disso, 
tem um histórico de atua-
ção comunitária na região 
do Maria Antonia.

Sua trajetória política co-
meçou em 2000, quando foi 
candidato a vereador pe-
la primeira vez. Em 2004 
foi eleito, sendo o mais vo-
tado na eleição municipal. 
Em 2014 concorreu a depu-
tado estadual e em 2016 se 
candidatou a vice-prefeito.

Luis Eduardo também 
foi presidente do DAE (De-
partamento de Água e Es-
goto de Sumaré) e secretá-
rio municipal de Mobilida-
de Urbana e Rural.

“O partido Avante es-
tá pronto para fazer his-
tória em Sumaré! Estamos 
trabalhando diariamente, 
construindo uma chapa 
de pré-candidatos com as 
condições para serem elei-
tos. Esperamos sim, neste 
ano, conquistar uma vaga 

na Câmara de Vereadores”, 
disse o novo presidente do 
Avante Sumaré.

O partido tem compro-
misso com a pré-candida-
tura a prefeito do vereador 
Willian Souza que, no iní-
cio deste mês, concluiu a 
montagem da “Frente Am-
pla” para disputar a pre-
feitura de Sumaré. Além 
do Avante, a Frente é com-
posta por outros 7 partidos: 
União Brasil, PRD, PV, PSB, 
PDT, PCdoB e PT.

Luiz Eduardo é o novo presidente do Avante Sumaré

Almança assumiu a presidência do partido na cidade

ex-vereador
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Dalben conquista R$ 2,69 mi 
junto ao FDE para reforma de 
escolas estaduais de Sumaré

da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Fundação para o Desenvolvimento da 
Educação já assinou ordens de serviço 
para as obras de revitalização de duas 
unidades de ensino no município

Atendendo ao pedido do 
deputado estadual Dirceu 
Dalben (Cidadania), em 
parceria com o prefeito 
Luiz Dalben (PSD), a FDE 
(Fundação para o Desen-
volvimento da Educação) 
assinou as ordens de ser-
viços para início das obras 
de reforma e revitalização 
das escolas estaduais So-
lange Maura Albino (Jar-
dim Minesota) e Professo-
ra Alice Antenor de Sou-
za (Jardim Picerno II), em 
Sumaré.

As obras foram inter-
mediadas pelo deputa-
do Dalben junto ao presi-
dente da FDE, Jean Pierre 
Neto. O investimento será 
na ordem de R$ 2,69 mi-
lhões. As obras começam 
em breve. 

“No nome do presidente 
Jean Pierre, que esteve em 
nosso gabinete na Alesp 
(Assembleia Legislativa do 
Estado de São Paulo) para 
tratar destes investimen-
tos e outros projetos na 
Educação paulista, agra-
deço pelo cumprimento 
do compromisso em libe-
rar os investimentos ne-
cessários para estas duas 
importantes obras, muito 
aguardadas pela comuni-
dade escolar e familiares”, 
finalizou Dalben, esten-
dendo seus agradecimen-
tos ao governador Tarcísio 
de Freitas (Republicanos).

As unidades de ensino 
vão receber benfeitorias 
como troca de pisos, de te-
lhas, manutenções nas ins-
talações elétricas, melhorias 
nas quadras esportivas, pin-
tura nova, entre outros ser-
viços que vão permitir um Obras foram intermediadas pelo deputado Dalben junto ao presidente da FDE, Jean Pierre Neto

divulgação
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benFeItorIas

As unidades de 
ensino vão receber 
troca de pisos, de 
telhas, manutenção 
nas instalações 
elétricas, melhorias 
nas quadras 
esportivas e pintura

ambiente escolar mais aco-
lhedor e seguro para todos.

“Seguimos trabalhan-
do para que outras escolas, 
em diversos municípios, 
sejam atendidas em breve. 
Contem sempre com nos-
so mandato para garantir o 
direito das crianças à edu-
cação de qualidade, com 
ambientes adequados, 
acolhedores e que propi-
ciem seu pleno desenvol-
vimento! Os colaborado-
res da Educação também 
podem contar sempre com 
nosso apoio em iniciativas 
de valorização profissio-
nal”, destacou Dalben.

Além das novas melho-
rias anunciadas para Su-
maré, Dalben tem defen-
dido e conquistado outras 
medidas importantes pa-
ra a educação em todas as 
regiões do estado, como a 
climatização de salas de 
aula, reformas e cobertu-
ras de quadras escolares, 
construção de novas esco-
las, ETECs (Escolas Téc-
nicas Estaduais) e Fatecs 
(Faculdades de Tecnolo-
gia do Estado).

da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

do vereador Valdir de Oli-
veira (Republicanos), que 
dispõe sobre a denomina-
ção do ginásio de esportes 
conhecido como Ginásio de 
Cima do Centro Esportivo 
Vereador José Pereira.

Em regime de urgência, 
foi aprovado o projeto de 
lei 83/2024, de autoria do 
prefeito Luiz Dalben (PSD), 
que dispõe sobre autoriza-
ção ao Executivo para pro-
mover a abertura de crédito 
adicional suplementar no 
orçamento vigente no va-
lor de R$ 7.130.185,52.

Também foram apro-
vados dez requerimentos 
que concedem a Medalha 
Tiradentes a profissionais 
que se destacaram na área 
da segurança pública em 
Sumaré. A sessão solene 
de entrega da honraria 
será realizada na noite do 
dia 25 de abril, no plená-
rio da Câmara.

mais compassiva e respon-
sável”, reforça Alan Leal.

Os outros dois projetos de 
lei previstos na Ordem do 

Dia saíram da pauta após 
pedidos de vista: o projeto 
77/2024, apresentado pelo 
vereador Andre da Farmá-

cia (MDB), que denomina a 
praça do Jardim Nova Ter-
ra de Manoel Claudino de 
Vasconcelos; e o 78/2024, 

após aprovação 
em plenário, 

matéria segue 
para sanção do 

prefeito
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Visitações casa a casa incluem busca 
ativa de pacientes sintomáticos e a 
eliminação de criadouros do vetor, que 
também transmite zika e chikungunya 

De 1º de janeiro a 15 de 
abril deste ano, a equipe do 
Setor de Zoonoses da Pre-
feitura de Nova Odessa rea-
lizou 15.912 ações diversas 
contra o mosquito trans-
missor dos vírus da den-
gue, zika e chikungunya, o 
Aedes aegypti. Dentro des-
se total, estão as 4.078 visi-
tas domiciliares por parte 
da equipe de agentes mu-
nicipais de endemias e de 
Saúde, mobilizados no com-
bate diário contra ao inseto. 
As visitações casa a casa in-
cluem a busca de pacientes 
sintomáticos e a elimina-
ção de criadouros do Aedes.

Os dez profissionais mo-
bilizados realizaram ainda 
outras 2.580 visitas “casa a 
casa” durante os “mutirões”, 
realizados aos sábados, em 
bairros selecionados, devido 
ao maior risco de transmis-
são da doença, totalizando 
6.658 imóveis vistoriados em 
três meses e 15 dias. Vincula-
do à da Secretaria Municipal 
de Saúde, o órgão realizou 
tais arrastões nos jardins São 
Manoel (três vezes), Green 
Village, Santa Rita 1, Alvora-

da, Centro e Lopes Iglesias. 
O Setor de Zoonoses ainda 
atendeu 220 reclamações 
de moradores denuncian-
do imóveis e terrenos que 
serviriam como possíveis 
criadouros do Aedes, em to-
das as regiões da cidade.

Também foram promo-
vidas, sempre com autori-
zação e supervisão da Su-
cen (Superintendência Es-
tadual de Controle de En-
demias), três ações de ne-
bulização veicular (o famo-
so “fumacê”) contra o mos-
quito Aedes aegypti adultos 
em 24 localidades, totali-
zando 152 quadras e 4.671 
imóveis “dedetizados”. A 
nebulização só é autoriza-
da pela Sucen em quadras 
com dois ou mais casos po-
sitivos em curtos períodos.

Nova Odessa atingiu nes-
ta terça-feira (16) a marca 
de 1.787 casos positivos da 
doença viral transmitida 
pela picada do mosquito, 
com dois possíveis óbitos 
em investigação e nenhum 
confirmado por dengue até 
o momento neste ano. Os 
dados estatísticos sobre 
dengue podem ser consul-
tados no Painel de Monito-
ramento da Dengue.

As ações contra o mos-
quito da dengue são diá-
rias em Nova Odessa, com 
o trabalho de “BCC” (Busca 
Casa a Casa) realizado pela 
equipe do Setor de Zoono-
ses, além dos “mutirões” de 

recolhimento de materiais 
inservíveis e orientação da 
população em bairros es-
pecíficos aos sábados.

Está em andamento ain-
da o Projeto “Aedes aegyp-
ti: não deixe este mosquito 

morar na sua casa”, que le-
va informações sobre o in-
seto e sobre a doença para 
alunos da Rede Municipal 
de Educação.

A própria Secretaria de 
Educação de Nova Odessa 

Zoonoses realiza mutirões de recolhimento de materiais 
inservíveis e orienta população em bairros específicos

Equipe antidengue de Nova Odessa já 
realizou 15,9 mil ações contra o Aedes
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Estagiários do curso su-
perior de Nutrição da FAM 
(Faculdade de Americana) 
promoveram recentemen-
te mais um levantamen-
to antropométrico, des-
ta vez de alunos da Emeb 
(Escola Municipal de Edu-
cação Básica, antiga Eme-
fei) Paulo Azenha, na Avi-
la Azenha/Jardim Fadel, 
em Nova Odessa. O objeti-
vo foi avaliar o estado nu-
tricional de crianças, por 
meio de parâmetros co-
mo circunferência e do-
bras cutâneas.

Brenda Laudissi, Mateus 
Turcato e Nicollas Orabo-
ni estavam sob orienta-
ção das professoras do cur-
so, Glenys Mabel e Joseane 
Almeida, e foram supervi-
sionados na unidade pelas 
nutricionistas responsáveis 
pelo Setor de Alimentação 
Escolar da Prefeitura de No-
va Odessa, Juliana Pissaia 
Savitsky e Reginalda Costa.

“A Antropometria permi-
te identificar as tendências 
de crescimento e desenvol-
vimento infantil. Estas mé-
tricas são marcadores úteis 
para identificar potenciais 
problemas nutricionais, co-
mo obesidade, excesso de 

peso ou desnutrição”, ex-
plicou Juliana.

Para a profissional da 
rede municipal – que tam-
bém é professora universi-
tária –, “os estagiários con-
tribuem assim para uma 
intervenção precoce e dire-
cionada, melhorando a saú-
de e o bem-estar das crian-
ças, através da obtenção de 
medidas antropométricas”. 
“Além disso, estudos deste 
tipo apoiam políticas públi-
cas e iniciativas educacio-
nais que apoiam o exercí-
cio físico e uma dieta equi-
librada”, acrescentou.

Para a colega Reginalda 
Costa, “a iniciativa dos es-

tagiários mostra como a co-
munidade acadêmica se de-
dica a melhorar a saúde da 
população, principalmente 
dos jovens em crescimen-
to e desenvolvimento”. “Pa-
ra garantir que as próximas 
gerações tenham um futu-
ro mais promissor, é muito 
importante que a adminis-
tração escolar e o poder pú-
blico trabalhem em conjun-
to para incentivar compor-
tamentos saudáveis desde 
cedo”, apontou a nutricio-
nista do Município.

A Prefeitura de Nova 
Odessa mantém, através do 
Setor de Alimentação Esco-
lar (mais conhecido como 

“Merenda Escolar”) da Se-
cretaria Municipal de Edu-
cação, diversas parcerias 
com o curso de Nutrição da 
Faculdade de Americana, 
além das avaliações antro-
pométricas periódicas de 
alunos da Rede Municipal. 
Entre elas, destacam-se os 
testes de aceitabilidade de 
novos ingredientes.

mereNda eScoLar
Atualmente, a Rede Mu-

nicipal de Ensino de No-
va Odessa possui 25 uni-
dades, entre creches, pré-
-escolas e escolas de Ensi-
no Fundamental 1, e conta 
com 55 diretores e especia-

Estagiários avaliam condições nutricionais de 
alunos de escola municipal em Nova Odessa

estudo permite identificar tendências 
de crescimento e desenvolvimento infantil

aNtropometria
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listas, 400 professores, 200 
integrantes nas equipes de 
apoio, atendendo cerca de 
5,2 mil alunos. Todos re-
cebem diariamente todas 
as refeições previstas no 
PNAE. O Município aten-
de ainda, com merenda es-
colar, as ONGs Apae, Casa 
Abrigo Casulo e SOS (Ser-
viço de Orientação e Soli-
dariedade) a “guardinha” 
da cidade.

A equipe é composta por 
cerca de 190 profissionais, 
incluindo os 14 colaborado-
res municipais que atuam 
na central, localizada na 
avenida Dr Eddy de Freitas 
Crissiúma, no antigo CTPV. 
Diariamente, são servidas 
cerca de 13.600 refeições, 
incluindo 3.800 desjejuns, 
3.800 almoços, 3.800 janta-
res e 2.200 lanches para os 
alunos de período integral.

– que atende a 5.300 alu-
nos de zero a 10 anos de 
idade, em 25 unidades – 
adotou neste ano um ma-
terial didático especial so-
bre a dengue: livros com in-
formações para os alunos 
levarem para casa sobre 
como combater o mosqui-
to transmissor da doença. 
A pasta também vem pro-
movendo manhãs de “por-
tas abertas” e apresentação 
de projetos dos alunos pa-
ra as famílias e comunida-
des atendidas.

Foram feitos dois “Mu-
tirões Voluntários Contra 
a Dengue”, mobilizando 
dezenas de servidores em 
duas regiões da cidade, em 
dois sábados, para orien-
tar a população. Por fim, te-
ve início semana passada a 
vacinação contra a dengue 
de crianças de 10 e 11 anos 
da cidade, nas 7 UBSs de 
Nova Odessa. Já foram apli-
cadas 194 doses. 

É importante lembrar 
que até 90% dos criadou-
ros estão dentro dos imó-
veis, nos quintais e casas. 
Então todo mundo tem que 
fazer a sua parte e dedicar 
alguns minutos na sema-
na para jogar fora tudo que 
possa conter água. Os mu-
nícipes que identificarem 
possíveis criadouros em 
terrenos baldios devem co-
municar o Setor Municipal 
de Zoonoses, pelo telefone 
(19) 3466-3972.
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Para educar e 
proteger estudantes, 
Hortolândia promove 
teatro sobre vacinaCidades

O rompimento de uma 
adutora ocorrido na ma-
nhã desta terça-feira (16), 
deixou mais de dez bairros 
sem água em Nova Odessa. 
A concessionária de sanea-
mento básico da cidade, a 
Coden Ambiental, realizou 
manutenção emergencial 
na adutora que abastece a 
região do Klavin. O rompi-
mento da tubulação ocorreu 

em um trecho da avenida 
Eddy de Freitas Crisciúma.

Segundo a Coden, a 
equipe de manutenção ini-
ciou os trabalhos às 7h30, 
permanecendo no local até 
as 11h para realizar as ma-
nobras necessárias e estan-
car o vazamento. Duran-
te esse período, segundo a 
concessionária, o abaste-
cimento de água foi inter-
rompido nos bairros Ca-
puava, Alvorada, Primave-
ra, partes do Bela Vista, 23 

de Maio, Jardim Éden, Kla-
vin, Altos do Klavin, Estân-
cia Hípica, todas as Cháca-
ras, começando no Campo 
Belo até Parque dos Pinhei-
ros e Recanto Solar.

O volume de água causa-
do pelo rompimento cha-
mou a atenção de quem 
passava pelo local. 

“Com a conclusão do ser-
viço, o abastecimento de 
água foi retomado imedia-
tamente para os setores afe-
tados”, informou em nota.

Rompimento de adutora deixa 
mais de dez bairros sem água

Equipe de manutenção realizou as manobras necessárias e estancou vazamento

REGIÃO DO KLAVIN 
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Monte Mor abre licitação para 
contratar empresa e regularizar 
vazão do rio Capivari Mirim

Da Redação  l  NovA odESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Vencedora do processo terá a missão de elaborar projeto executivo destinado à regularização das 
vazões do rio, contribuindo para a prevenção de enchentes e para preservação ambiental da região

A Prefeitura de Mon-
te Mor abriu uma licitação 
para a contratação de uma 
empresa especializada pa-
ra ajudar a cidade a con-
ter mais água. O objetivo 
da empresa é elaborar um 
projeto executivo destina-
do à regularização das va-
zões do rio Capivari Mirim. 
A iniciativa visa mitigar os 
riscos de enchentes na re-
gião, trazendo maior segu-
rança para os moradores e 
a infraestrutura da cidade.

Segundo especialistas 
em Hidrologia, a regulari-
zação das vazões naturais é 
um procedimento que visa 
a melhor utilização dos re-
cursos hídricos superficiais. 
É quando se realiza o repre-
samento das águas para uso 
em tempos de escassez.

Com a regularização das 
vazões por meio da cons-
trução de barragem, por 
exemplo, é possível chegar 
ao atendimento das neces-
sidades do abastecimento 
urbano ou rural; o aprovei-

Rio Capivari. A iniciativa 
central tem sido o desasso-
reamento do rio, estratégia 
crucial para reduzir o im-
pacto das chuvas intensas.

A Prefeitura pediu su-
porte junto ao DAEE (De-
partamento de Águas e 
Energia Elétrica do Esta-
do de São Paulo). 

Em agosto de 2022, as Se-
cretarias de Meio Ambiente 
e de Planejamento e Obras 
de Monte Mor deram início 
à ação de desassoreamento 
no córrego que corta o Jar-
dim Campos Dourados e o 
Jardim Paulista, chegando 
até o bairro São José. A ação 
foi iniciada na época atra-
vés do programa “Rios Vi-
vos”, do Governo do Esta-
do de São Paulo. A opera-
ção cobriu uma extensão 
de 6 quilômetros e atendeu 
a 4 bairros.

“Quando chove é um de-
sespero”, afirmou o mora-
dor Ronaldo Adriano Sabo 
na Câmara de Monte Mor. 
Residindo no Jardim Pro-
gresso há 26 anos, ele se ins-
creveu para falar no Plená-
rio, visando apelar à Prefei-
tura e Câmara para que se 
sensibilizem com a causa 
dos atingidos pelas enchen-
tes, como ele. “A gente vê es-
sa dor, de gente que perdeu 
tudo”, disse.

Em novembro de 2023, 
Monte Mor experimentou 
uma chuva torrencial. A De-
fesa Civil informou que o vo-
lume do rio Capivari atingiu 
4,24 metros, entrando em es-
tado de emergência, com al-
guns pontos de transbordo. 
Os bairros atingidos pela 
inundação são Jardim Ca-
puavinha, Jardim Progres-
so e Vila Farid Calil. 

Ano passado chuvas torrenciais atingiram Monte Mor e deixaram moradores ilhados

Da Redação  l  MoNtE Mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Com a proposta de capa-
citar pequenas empreen-
dedoras no aprimoramen-
to de habilidades interpes-
soais essenciais para o su-
cesso nos negócios, che-
ga a Sumaré, este mês, o 
Projeto Novas Conexões – 
Mulheres no empreende-
dorismo. As oficinas serão 
oferecidas em três institui-
ções da cidade e direcio-
nadas a mulheres acima 
de 18 anos. A participação 
é gratuita.

Os temas escolhidos para 
as oficinas são autoimagem, 
fotografia e economia cria-
tiva. As instituições que re-
ceberão as oficinas são SHD 
Sociedade Humana Desper-
tar, com as aulas começan-
do em 22 de abril; Sociedade 
Beneficente São Judas Ta-
deu, com início no dia 24 e 
CECAPAS SCFV – Capuchi-
nhos, a partir do dia 26.

ESCOPO 
Como a tendência de 

mercado está atrelada à 
imagem do empreendedor, 
principalmente nas vendas 

em redes sociais, na moda-
lidade Autoimagem as aulas 
práticas serão sobre moda e 
automaquiagem para todas 
as faixas etárias, etnias, bio-
tipo e situação econômica. 
Na Fotografia serão aborda-
das técnicas como ilumina-
ção, composição de fundo 
e enquadramento dos pro-
dutos por elas produzidos, 
utilizando o próprio celu-
lar. No módulo Economia 
Criativa serão trabalhados 
os arranjos produtivos lo-
cais (APL) que contribuem 
fortemente para o desen-
volvimento e promoção da 

competitividade do merca-
do regionalizado.

PARA AS CRIANÇAS 
Como muitas candidatas 

têm filhos e não possuem 
rede de apoio, o Projeto dis-
ponibilizará a oficina de 
Reciclagem para crianças 
a partir de três anos de ida-
de, realizada no mesmo ho-
rário das aulas. Nesta ofici-
na serão abordadas ativida-
des artísticas com foco na 
construção de brinquedos, 
proporcionando conheci-
mentos sobre sustentabili-
dade e meio ambiente.

Sumaré recebe oficinas voltadas 
ao empreendedorismo feminino

75 VAGAS

Da Redação  l  SUMArÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Ao final dos workshops, 
por meio do projeto Nave-
gando pela Leitura, cada 
uma das instituições rece-
berá um carrinho de biblio-
teca com 100 títulos de te-
máticas relacionadas às ofi-
cinas, como empregabili-
dade, economia criativa, 
empoderamento feminino, 
saúde, maternidade, edu-
cação, pais e filhos e muitos 
outros. As obras serão esco-
lhidas por uma curadoria 
em conjunto com as insti-
tuições de acordo com os 
princípios de inclusão, di-
versidade, sustentabilidade 
e empreendedorismo que 
são enfatizados nas ativi-
dades e discussões do pro-
jeto como um todo.

O Novas Conexões é um 
projeto viabilizado por meio 
da Lei de Incentivo à Cultu-

ra, do Ministério da Cultu-
ra e Governo Federal União 
e Reconstrução, tem produ-
ção da Renovarte Produtora 
Cultural, empresa que via-
biliza a realização de pro-
jetos artísticos por meio 
de leis de incentivo como 
ProAC e Rouanet, em par-
ceria com a empresa Nú-
cleo Cultural e patrocínio 
da PPG, empresa fornece-
dora global de tintas, reves-
timentos e materiais para 
clientes dos setores de cons-
trução, produtos de consu-
mo, industrial e mercados 
de transporte e de reposi-
ção em mais de 70 países há 
quase 150 anos. As interes-
sadas em participar podem 
contatar diretamente as ins-
tituições que sediarão as au-
las. Mais informações pelo 
WhatsApp (19) 97408 7044.

tamento hidroelétrico e a 
atenuação de cheias.

A licitação estabelece 
prazos e critérios para a rea-
lização do processo. As pro-
postas serão recebidas até 
11 de junho de 2024, com 
abertura da sessão pública 
prevista para o mesmo dia, 
às 09h, na plataforma www.
comprasbr.com.br.

O projeto executivo que 
será desenvolvido terá co-
mo foco a regularização 
das vazões do rio Capivari 
Mirim, contribuindo para 
a prevenção de enchentes 
e para a preservação am-
biental da região. 

A Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Agri-
cultura é o órgão solicitan-

te responsável por coorde-
nar o processo licitatório. 
Os interessados em parti-
cipar do certame podem 
acessar o edital completo 
e seus anexos gratuitamen-
te no site oficial da Prefei-
tura de Monte Mor (https://
www.montemor.sp.gov.br/) 
ou na plataforma www.
comprasbr.com.br.

A seleção da proposta 
vencedora deve ser basea-
da na melhor combinação 
de técnica e preço, seguin-
do os princípios da nova Lei 
de Licitações e Contratos.

Desde 2023, a Prefeitu-
ra tenta emplacar medidas 
preventivas para comba-
ter as enchentes causadas 
pelo transbordamento do 

aRQuivo | TRiBuNa liBERal
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Governo do Estado informou que nos últimos três meses tem recebido repasse inferior ao solicitado ao Ministério da Saúde; 
a pasta federal disse que trabalha para garantir uma vacina mais atualizada e não deu previsão de regularização do envio

As cidades da região es-
tão enfrentando dificulda-
des para garantir a ofer-
ta de vacinas contra a co-
vid-19 à população. Em 
Hortolândia, a prefeitura 
informou que o estoque pa-
ra a população adulta aca-
bou há dez dias. A última 
remessa, segundo a admi-
nistração, foi enviada pelo 
Governo do Estado no iní-
cio de março. Atualmen-
te, o município ainda ofe-
rece doses para o públi-
co infantil, mas a escassez 
de imunizantes para adul-
tos é preocupante, admitiu 
a prefeitura. Hortolândia 
registrou 6.643 casos no-
tificados de covid-19 neste 
ano, com duas mortes.

Sumaré também enfren-
ta problemas com a dispo-
nibilidade de vacinas. A ad-
ministração municipal re-
velou que não possui uni-

dades da vacina bivalente 
em estoque e aguarda in-
formações do Estado. Há 
doses de Pfizer e Corona-
vac, porém a quantidade 
não foi informada, bem co-
mo a quantidade de casos 
da doença neste ano. 

O CVE (Centro de Vigi-
lância Epidemiológica) do 
Estado de São Paulo infor-
mou que o Ministério da 
Saúde realizou um repas-
se de doses contra a co-
vid-19, incluindo as ver-
sões bivalente e pediátri-
ca, inferior ao solicitado pe-
los GVEs (Grupos de Vigi-
lância Epidemiológica) nos 
meses de fevereiro, março 
e abril. O CVE acrescentou 
que aguarda novas doses 
do imunizante para o en-
vio a esses grupos.

MaiS aTUalizada 
Em nota, o Ministério da 

Saúde informou que traba-
lha para garantir uma vaci-
na mais atualizada contra 

a covid-19, conforme reco-
mendação da OMS (Orga-
nização Mundial da Saú-
de). “Desde a aprovação 
da nova vacina pela Anvi-
sa (Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária) em de-
zembro de 2023, o minis-
tério iniciou o processo de 
aquisição, que está em fa-
se final, aguardando análi-
se de recursos e contrarra-
zões das empresas partici-
pantes”, informou a pasta, 
acrescentando que assim 
que as primeiras remessas 
forem entregues pelo fa-
bricante e verificadas pe-
las autoridades sanitárias, 
a distribuição será iniciada.

O Ministério da Saúde 
reforçou que a vacinação é 
a forma mais segura de evi-
tar casos graves e óbitos pe-
la doença e destacou a im-
portância de monitorar e 
se manter atualizado com 
as evidências científicas e 
o cenário epidemiológico 
da covid-19 no Brasil.

Na região, Sumaré e Hortolândia já 
enfrentam falta da vacina de covid-19

Os casos positivos de 
dengue em Sumaré somam 
1.524 e outros 250 estão sen-
do investigados. Com este 
cenário, a cidade iniciou 
nesta segunda-feira (15) a 
primeira etapa da Campa-
nha de Vacinação contra a 
Dengue. Inicialmente, são 
vacinadas as crianças de 
dez e 11 anos. A vacinação 

ocorre de segunda a sexta, 
das 8 às 15h30, em todas as 
unidades de saúde, exceto 
a USF (Unidade Saúde da 
Família) Viel. Para receber 
a dose, basta apresentar a 
carteira de vacinação ou do-
cumento de identificação.

“A vacinação contra a 
dengue é um grande reforço 
no combate à doença e na 

prevenção e saúde da nossa 
população. Porém, não po-
demos descuidar. É muito 
importante que todos ado-
tem as medidas necessárias 
para evitar a proliferação do 
Aedes. Somente juntos po-
deremos vencer essa bata-
lha: cuidando do nosso pró-
prio quintal e também da 
nossa cidade”, incentivou o 

prefeito Luiz Dalben (PSD).
Sumaré intensificou as 

ações de combate a den-
gue em todo o município. 
As equipes de Controle de 
Vetores ampliaram o traba-
lho casa a casa, vistoriando 
os imóveis e orientando os 
moradores sobre os cuida-
dos necessários para evi-
tar a proliferação do mos-

quito Aedes aegypti e eli-
minar criadouros.

Além disso, a equipe de 
Controle da Dengue da Pre-
feitura de Sumaré também 
realiza o monitoramento 
de denúncias recebidas por 
meio do canal de atendimen-
to 156 e a visita casa a casa 
para orientação, bloqueio e 
controle de criadouros.

O trabalho de bloqueio é 
importante para interrom-
per a transmissão da den-
gue. Porém, é ainda mais 
importante a população 
cuidar constantemente do 
quintal e eliminar possíveis 
criadouros para evitar que 
novas larvas do mosquito 
se desenvolvam, retoman-
do todo o ciclo.       | da Redação

Com 1,5 mil casos, Sumaré vacina contra dengue

Ministério da saúde não tem previsão para regularizar estoques do imunizante 
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Sumaré estará presente 
na 26ª edição dos Jogos da 
Melhor Idade – fase regio-
nal -, realizada de 16 a 21 
deste mês, em Casa Bran-
ca (SP). A cidade será re-
presentada por 42 atletas 
a partir dos 60 anos, que 
disputarão diferentes mo-
dalidades da competição. 
A abertura oficial do tor-
neio aconteceu nesta terça 
(16), no Polo Esportivo An-
tônio Francisco Rodrigues. 

Os atletas que represen-
tarão Sumaré foram clas-
sificados durante os Jogos 
Municipais 2024, promovi-
dos em março pelo Fundo 

Social de Solidariedade, e 
todos passaram por exames 
médicos e avaliações pré-
vias para identificar se es-
tão aptos a competir. A ci-
dade disputará as modali-
dades vôlei adaptado mas-
culino e feminino, coreo-
grafia, dança de salão, bo-
cha, dama, dominó, truco 
e xadrez.

“Nossos idosos são fonte 
de inspiração e exemplo de 
superação para todos nós. 
Ficamos muito felizes em 
ver a motivação dos nossos 
idosos em representar nos-
sa cidade. Estamos sempre 
trabalhando pela inclusão, 
saúde e autoestima de to-
dos eles, a cada dia bus-
cando novas oportunida-
des de integrá-los nas mais 
diversas atividades espor-
tivas e sociais. Ver toda a 
dedicação e alegria deles 
é muito gratificante”, dis-
se a presidente do Funssol, 
Mara Dalben.

Os Jogos da Melhor Idade 
vão reunir mais de 15 mil 
atletas em 14 modalidades 
em disputa. Os campeões 
das categorias masculino 
e feminino de cada moda-
lidade se classificam para 
a final estadual.

O prefeito Luiz Dalben 
(PSD) desejou ‘uma ótima 
competição’ aos atletas. “Os 
atletas de Sumaré, de todas 
as idades, muito nos orgu-
lham – estão sempre colo-
cando o nome da nossa ci-
dade em posição de desta-
que nas mais variadas com-
petições. Quem conhece 
os grupos da Melhor Idade 
de Sumaré sabe que nos-
sos idosos têm disposição e 
alegria de sobra. Desejamos 
aos atletas uma ótima com-
petição, mas, principalmen-
te, muita diversão. Para nós, 
o mais importante é ver um 
sorriso estampado no rosto 
de cada um dos nossos ido-
sos”, comentou o prefeito.

Atletas de Sumaré participam da 26ª 
edição dos Jogos da Melhor Idade 

atletas de sumaré vão participar das competições em Casa Branca (sP)

dIVULgAçãO
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Hortolândia imunizou 
1.609 pessoas contra a gri-
pe. Esse é o resultado do 
Dia D da campanha de va-
cinação contra a doença, 
promovido pela Prefeitu-
ra, no sábado (13). A ação 
aconteceu nas UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde) 
Amanda II, Campos Ver-
des, Dom Bruno Gamberi-
ni, Novo Ângulo e Rosolém.

Durante o Dia D, a Se-
cretaria de Saúde também 

realizou vacinação contra 
a covid-19 para o público 
infantil. Foram imuniza-
das 197 crianças. O Dia D 
foi também uma boa oca-
sião para atualizar a car-
teira de vacinação. De 
acordo com a Secretaria 
de Saúde, foram realiza-
das 319 vacinações con-
tra várias doenças. A pro-
cura maior foi pela vaci-
na contra HPV, que pas-
sa a ser aplicada em dose 

única, de acordo com a no-
va orientação preconizada 
pelo Ministério da Saúde. 

CaMPaNHa
A campanha de vacina-

ção contra a gripe prosse-
gue até o dia 31 de maio 
nas UBSs (Unidades Bá-
sicas de Saúde) do muni-
cípio. A vacinação é feita 
das 8h às 15h30. Neste ano, 
os públicos prioritários da 
campanha são crianças de 

seis meses a menores de 
seis anos, gestantes, puér-
peras e idosos acima de 60 
anos. De acordo com a Se-
cretaria de Saúde, a meta 
é vacinar 90% das pessoas 
desses públicos.

Também estão incluídos 
na lista dos públicos priori-
tários da campanha deste 
ano povos indígenas, pro-
fessores, trabalhadores da 
saúde, pessoas com comor-
bidade a partir de seis anos, 

pessoas com doença crôni-
ca, pessoas com deficiên-
cia permanente, forças de 
segurança e salvamento, 
forças armadas, trabalha-
dores do transporte coleti-
vo, trabalhadores portuá-
rios, caminhoneiros, popu-
lação privada de liberdade 
e população em situação 
de rua. Para esses públicos 
não há meta de vacinação.

A Secretaria de Saúde re-
força para a população que 

para receber a vacina é ne-
cessário apresentar docu-
mento com foto e CPF (Ca-
dastro de Pessoas Físicas). 
Na campanha deste ano, 
cada pessoa que recebe a 
vacina é identificada nomi-
nalmente, por meio do CPF, 
no sistema do Ministério da 
Saúde, tal como é feito na 
vacinação contra a covid-19 
e nas vacinas que integram 
o Calendário Nacional de 
Vacinação.              | da Redação

No ‘Dia D’ Hortolândia imuniza mais de 1,6 mil
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Sindicato apura calor excessivo em 
todos os prédios públicos de Paulínia

A Alesp (Assembleia Le-
gislativa do Estado de São 
Paulo) desembarca no mu-
nicípio de Paulínia, nesta 
sexta-feira (19), para a reali-
zação de mais uma audiên-
cia pública do Orçamento 
estadual para 2025. O en-
contro está marcado para 
às 19h, na Câmara Muni-
cipal de Paulínia.

De acordo com a Alesp, 
as audiências são oportu-
nidades únicas para você 
expressar as necessidades 
e prioridades da sua cidade. 
A sua participação é funda-
mental para garantir que o 

Orçamento do Estado pa-
ra o próximo ano reflita as 
verdadeiras demandas da 
sua região.

“A Assembleia sai daqui 
e vai até a sua cidade pa-
ra ouvir população, verea-
dores, prefeitos e socieda-
des de classe, para falar so-
bre as necessidades que a 
sua região tem” - deputado 
Gilmaci Santos (Republica-
nos), presidente da CFOP 
(Comissão de Finanças, Or-
çamento e Planejamento).

Entre os meses de mar-
ço e maio, os integrantes 
da Comissão de Finanças, 
Orçamento e Planejamen-
to da Alesp viajarão 25 ci-
dades paulistas de diferen-

Orçamento 2025: parlamentares da Alesp 
estarão em Paulínia para ouvir a população

Encontro está marcado para as 19h, na Câmara Municipal de Paulínia

NESTA SEXTA-FEIRA

divulgação

Após denúncia de altas temperaturas em salas de escolas municipais da cidade, sindicato avança para repartições 
públicas geridas pela prefeitura e lança pesquisa junto a servidores e população, que é rápida, intuitiva e anônima 

Depois da denúncia de 
superaquecimento nas sa-
las de aula das escolas mu-
nicipais de Paulínia, o Sin-
dicato dos Servidores Pú-
blicos Municipais da cida-
de iniciou um levantamen-
to para analisar a situação 
de todos os prédios públi-
cos sob a responsabilida-
de da prefeitura.

Em um formulário lan-
çado no Facebook do sindi-
cato, o órgão municipal pe-
de que a população e servi-
dores participem.

“O STSPMP está compro-
metido com o bem-estar de 
todos os servidores. Por is-
so, lançamos pesquisa on-
line a fim de entendermos 
melhor a situação do con-
forto térmico em todos os 
postos de trabalho da Pre-
feitura. A partir daí iremos 
atuar firmemente junto às 
Secretarias corresponden-
tes a cada caso. O preen-
chimento é rápido, intuiti-
vo e anônimo: ou seja, não 
há razão alguma pra você 
ficar de fora”, afirma o sin-

Sindicato dos Servidores de Paulínia apura situação nos prédios públicos, não somente nas escolas municipais

divulgação
Da Redação  l  paulínia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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A CBA (Confederação 
Brasileira de Automobilis-
mo), por meio da CNK (Co-
missão Nacional de Kart), 
divulgou nesta segunda-
-feira (15) o kartódromo 
San Marino, em Paulínia, 
como sede do Grupo 3 do 
59º Campeonato Brasilei-
ro de Kart, do 8º Campeo-
nato de Brasileiro de Kart 
Rotax e do 7º Campeona-
to Brasileiro de Kart Endu-
rance. As disputas na pista 
de 1.086 metros acontece-
rão em dezembro, com as 
Finais no dia 7.

O Grupo 3 do Brasileiro 
incluirá as categorias Shif-
ter Graduados, Shifter Sê-
nior e Shifter Super Sênior. 

Já o Brasileiro Rotax terá as 
disputas das categorias Ro-
tax Micro Max, Mini Max, 
Junior Max, Max Novatos, 
Max, Max Master, DD2 e 
DD2 Master. No Enduran-
ce, categoria disputada com 
motores de 4 tempos, serão 
premiados os campeões no 
geral e na categoria Sênior.

“A Shifter é uma catego-
ria muito importante do 
nosso kartismo e, como já 
havíamos feito em 2022, 
decidimos atender ao pe-
dido da maioria dos pilo-
tos e realizarmos sua dis-
puta num terceiro grupo, 
com data e local diferen-
tes”, comentou Rubens Car-
casci, presidente da CNK.

“Ao lado dos Brasilei-
ros de Rotax e Endurance, 
acredito que teremos gran-

Kartódromo de Paulínia será palco de competições

Disputas na pista de 1.086 metros acontecerão em dezembro, com as Finais no dia 7

divulgação

SAN MARINO

Da Redação  l  paulínia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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nas salas de aula da cidade. 
Ele compartilhou preocu-
pações sobre o impacto do 
calor excessivo nas condi-
ções de aprendizagem e no 
bem-estar dos estudantes e 
profissionais da educação.

O superaquecimento em 
salas de aula não é apenas 
uma questão de conforto, 
mas pode ter consequên-
cias para a saúde, incluin-
do desidratação, fadiga e 
dificuldade de concentra-
ção, prejudicando direta-
mente o processo de ensi-
no e aprendizagem.

Macelari ressaltou a ne-
cessidade de medidas urgen-
tes por parte das autoridades 
responsáveis para resolver 
essa questão. Ele enfatizou a 
importância de investir ade-
quadamente em infraestru-
tura escolar, garantindo que 
os alunos tenham acesso a 
ambientes propícios para o 
aprendizado.

O sindicato tem critica-
do a falta de diálogo com 
a administração do prefei-
to Du Cazellato (PL). A Pre-
feitura de Paulínia não co-
menta o caso.

dicato em nota publicada 
nas redes sociais.

“O sindicato está fazendo 
uma mensuração nas esco-
las, sobre como está a situa-
ção em todas, mas também 
em todos os prédios públi-

cos sobre essa questão aí da 
temperatura”, completou o 
secretário geral do sindica-
to, Rodrigo Macelari.

A Prefeitura tem sido al-
vo de críticas quanto às 
condições das salas de au-

la, apesar de um orçamen-
to significativo destinado 
à educação. Com um mon-
tante expressivo de R$580,3 
milhões alocados para o se-
tor, o Sindicato dos Servi-
dores Públicos Municipais, 

destacou haver problemas 
de superaquecimento em 
unidades escolares.

Macelari recebeu recla-
mações de servidores sobre 
as condições enfrentadas 
pelos alunos e professores 

tes regiões do Estado para 
consultar, direto com os ci-
dadãos, quais são as prin-
cipais demandas dos mu-
nicípios paulistas.

Todo o trabalho produzi-
do durante esses encontros 
será incorporado à LOA 
(Lei Orçamentária Anual). 
Esse documento prevê a ar-
recadação estadual e fixa 
as despesas do ano seguin-
te. Dessa forma, é o instru-
mento pelo qual são previs-
tos e planejados os investi-
mentos em diversas áreas, 
como Saúde, Educação e 
Segurança Pública.

“Estamos falando de um 
orçamento de quase R$ 400 
bilhões e vai ser nas audiên-
cias públicas que você vai 
pode apontar as prioridades 
da sua região. O Orçamen-
to democrático depende 
da sua participação” – Luiz 
Claudio Marcolino (PT), vi-
ce-presidente da CFOP.

Além das disputas em 
Paulínia, os eventos nacio-
nais de kart deste ano acon-
tecerão no Circuito Inter-
nacional Paladino, no Con-
de/Paraíba (25ª Copa Brasil 
de Kart em julho), no kar-
tódromo Speed Park, em 
Birigui (Grupo 1 59º Cam-
peonato Brasileiro de Kart 
em outubro) e no Kartódro-
mo Luigi Borghesi, em Lon-
drina/Paraná (Grupo 2 59º 
Campeonato Brasileiro de 
Kart em novembro). Outra 
novidade este ano será a 
disputa a Regional Cup de 
Kart para as categorias OK, 
OK Júnior e Mini 2T, com 
classificatórias em eventos 
regionais e as Finais em ju-
lho no Paladino.

Mais informações, aces-
se: www.cba.org.br

des disputas, muita emo-
ção e colocaremos uma 
nova pista no cenário do 
kartismo nacional. O kar-
tódromo de Paulínia tem 
uma ótima infraestrutura, 
está sempre atento às me-
lhorias necessárias para se-

gurança e disputas e tem 
fácil acesso. Tenho certeza 
que farão uma grande festa 
para receber os eventos na-
cionais pela primeira vez”, 
finalizou Carcasci.

Inaugurado em 2011, o 
kartódromo San Marino 

conta com 60 boxes, ampla 
infraestrutura e está instala-
do numa área de 48.400 me-
tros quadrados. O nome da 
pista é uma homenagem ao 
último grande prêmio dispu-
tado pelo tricampeão mun-
dial de F1, Ayrton Senna.
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Ação que une secretarias de Saúde e Educação beneficiará mais de 13 mil estudantes em 28 escolas de Ensino Fundamental

Em meio a tanta desinfor-
mação e mensagens falsas 
circulando no ambiente di-
gital sobre vacinas, a Prefei-
tura de Hortolândia realiza, 
de abril a junho deste ano, 
uma ação afirmativa para 
sensibilizar e conscientizar 
a comunidade escolar. 

Cerca de 13,5 mil estu-
dantes de Ensino Funda-
mental, do 1º ao 5º ano, se-
rão convidados a assistir ao 
espetáculo “Defensores da 
Vacina”, que será encena-
do pela Companhia Satro-
pé em 28 escolas munici-
pais. A ação pedagógico-
-cultural, de enfrentamen-
to às chamadas “fake news” 
(notícias falsas), acontece 
graças à parceria entre a Vi-
gilância Epidemiológica da 
Secretaria de Saúde e a Se-
cretaria de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia.

A primeira apresentação 
aconteceu na semana pas-
sada, na Emef (Escola Mu-
nicipal de Ensino Funda-
mental) Caio Fernando Go-
mes Pereira, no Jd. Nossa 
Senhora Auxiliadora, on-
de 942 estudantes, com ida-
des entre seis e 11 anos de 
idade, tiveram a oportuni-
dade de pensar sobre o pa-
pel das vacinas para a pro-
moção da saúde pública e a 
prevenção de doenças, al-
gumas delas mortais, co-
mo a covid-19. 

Serão 86 apresentações, 
ao longo de 22 dias, levan-
do informação e entreteni-
mento de forma acessível, 
envolvente e gratuita. Se-
gundo a Secretaria de Edu-
cação, Ciência e Tecnolo-
gia, o teatro buscará enga-
jar os estudantes de manei-

Primeira apresentação aconteceu na emef do Jd. Nossa senhora auxiliadora, e reuniu 942 estudantes

Apresentação teatral sobre vacinas 
educa e protege alunos de Hortolândia  

divulgação

O atleta Felipe Rodri-
gues, integrante da equipe 
de Hortolândia de Muay 
Thai, conquistou, recen-
temente, o campeonato 
mundial da WBC (World 
Boxing Council), Conse-
lho Mundial de Boxe, ca-
tegoria 91 quilos. Já o atle-
ta Guilherme Ferreira fi-
cou com o vice-campeo-
nato mundial na catego-
ria 61 quilos. O terceiro 
atleta hortolandense, Lu-
cas Cardoso, categoria 75 
quilos, caiu antes da fa-
se final do torneio dispu-
tado em Bangkok, capital 
da Tailândia. Os três fo-
ram recebidos na tarde de 
segunda-feira (15), junto 
com o técnico, Mestre Rei-
naldo Alves, pelo prefeito 
Zezé Gomes.

ca esportiva, tem o objeti-
vo de fomentar o esporte 
como ferramenta para in-
clusão e desenvolvimento 
social e, também, formar 
futuros campeões. Para-
béns a todos que levam o 
nome de Hortolândia para 
o mundo por meio do es-
porte”, comenta o secretá-
rio de Esporte e Lazer, Gle-
guer Zorzin.

Há 37 anos no esporte, 
Mestre Reinaldo disse ao 
prefeito que a participação 
da equipe hortolandense no 
campeonato mundial, no 
templo do muay thai, foi a 
realização de um sonho es-
perado há quase dez anos. 
“Em 2014 bateu na trave a 
nossa participação e, agora, 
quase 10 anos depois, con-
cretizamos esse sonho em 
grande estilo. Trouxemos 
duas medalhas, uma de 
campeão e outra de vice, no 
mais importante torneio de 
muay thai do mundo. Che-
gar lá foi muito importante 
e sem dúvida nos dará mais 
força para que possamos re-
tornar mais fortes no próxi-

mo campeonato mundial”, 
finalizou o técnico.

JIU JITSU
Além da visita da equipe 

de muay thai, o campeão 
mundial de jiu jitsu, Eder-
son Tatu, esteve no gabine-
te do prefeito apresentan-
do os dois cinturões que 
ganhou no Rio de Janeiro, 
no mês de março, na dis-
puta do campeonato mun-
dial da categoria.

“É bonito de se ver o su-
cesso dos nossos atletas. 
Ederson Tatu é um verda-
deiro multicampeão, con-
quistou paulistas, brasilei-
ros, sul-americanos e mun-
diais. A lista de conquista é 
enorme e em cada novo de-
safio ele esta lá represen-
tando Hortolândia e con-
quistando títulos”, disse 
Zezé Gomes.

Ao longo da sua carrei-
ra, Tatu já conquistou mais 
de 200 títulos, entre eles, 10 
campeonatos paulistas, 10 
brasileiros, seis sul ameri-
canos, nove panamerica-
nos e, agora, seis mundiais.

Equipe medalhista em campeonato 
mundial é recebida por Zezé Gomes

Prefeito parabenizou o empenho e a dedicação dos atletas hortolandenses  
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MUAY THAI

CONFIRA AS ESCOlAS MUNICIpAIS bENEFICIADAS

1. Emef Caio Fernando Gomes Pereira - N. S. Auxiliadora
2. Emef Jd Primavera - Jd Primavera
3. Emef Jd Boa Esperança/José Roque de Moura - Jd Boa Esperança
4. Emef Profª Janilde Flores Gaby do Vale - Vila Real
5. Emef Profª Lilian Cristiane Martins de Araújo - Jd.Stefânia
6. Emef Lourenço Daniel Zanardi - Jd. Santa Clara do Lago II
7. Emef Samuel da Silva Mendonça - Jd. Nova Europa
8. Emef Salvador Zacarias Pereira Jr. - Jd. Novo Ângulo
9. Emef Dayla Cristina Souza de Amorim - Jd. Santiago
10. Emef Nicolas Tiago dos Santos Lofrani- Jd. Sumarezinho
11. Emef João Calixto - Jd Nova Boa Vista
12. Emef Armelinda Espúrio da Silva - Jd. NS de Fátima
13. Emeb Josias da Silva Macedo - Jd. NS de Fátima
14. Emef Fernanda Grazielle Resende Covre- Jd. Adelaide

15. Emeief Santa Esmeralda - Jd Santa Esmeralda
16. Emef Zilda Arns Neumann- Jd. Stella
17. Emeief Três casas - Chácara Assay
18. Emef Profª Patrícia Maria Capelato Basso - São Sebastião
19. Emef Prof Cláudio Roberto Marques - Jd. Santana
20. Emef Jardim Amanda I (CAIC) - Jd Amanda II
21. Emef Profª Maria Célia Cabral Amaral - Jd. Amanda II
22. Emef Tarsila do Amaral - Jd. Amanda II
23. Emef D. Ana José Bodini Januário - Jd. Amanda I
24. Emef Renato Costa Lima - Jd. Amanda I
25. Emeb Richard Chibim Naumann - Jd. Interlagos
26. Emef Profª Helena Futava Takahashi - Jd. Campos Verdes
27. Emef Villagio Ghiraldelli - Vl. Ghiraldelli
28. Emef Marleciene Priscila Presta Bonfim - Remanso Campineiro

Da Redação  l  hortolândia
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ra lúdica e interativa, tor-
nando a mensagem sobre 
a importância da vacina-
ção ainda mais significati-
va e passível de ser multi-
plicada junto a familiares 
e amigos. A ideia é incen-
tivar a participação de pais 
e responsáveis na campa-
nha de vacinação, tornan-
do-a parte integrante da ro-
tina escolar.

“O objetivo desta ação é 
utilizar as apresentações 
teatrais no ambiente esco-
lar como ferramenta para 
orientação de crianças acer-
ca da importância da vaci-
nação, desmistificando os 
mitos que contribuem para 
a hesitação vacinal e atrapa-
lham o alcance de bons ín-
dices de cobertura vacinal. 
A parceria com a Secretaria 
de Educação foi fundamen-
tal para a promoção desta 
ação, que vai além da apre-
sentação teatral”, explica a 
enfermeira Ana Paula Fer-
nandes, coordenadora do 
Programa de Imunização 
da Secretaria de Saúde.

Durante as apresenta-
ções, os estudantes terão 
a oportunidade de receber 
materiais informativos, for-
necidos pela Vigilância Epi-
demiológica. Entre esses 
materiais estão incluídos 
fôlderes ilustrativos com 
o calendário de vacinação 
para o público menor de 12 
anos, adesivos do Zé Goti-
nha para colagem na cami-
seta do uniforme escolar, 
e chaveiros do Zé Gotinha 
para uso na mochila esco-
lar. Além disso, a coordena-
ção pedagógica das esco-
las receberá materiais, an-
tes do início das apresenta-
ções, para poder trabalhar 
previamente com os alunos 
o contexto da imunização.

Da Redação  l  hortolândia
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Durante o encontro, o 
prefeito parabenizou o em-
penho e a dedicação dos 
atletas hortolandenses. 
Eles treinam na academia 
K-1 do Mestre Reinaldo, lo-
calizado no Jardim Suma-
rezinho. “O muay thai nas-

ceu há cerca de dois mil 
anos e é o esporte nacio-
nal da Tailândia. Ir à casa 
deles e conquistar um títu-
lo é um feito que deve ser 
comemorado. Parabéns ao 
Felipe, ao Guilherme e ao 
Lucas. Vocês lutaram e fi-

zeram história com a ban-
deira de Hortolândia e do 
Brasil”, destacou o prefeito.

“Com muita honra rece-
bemos esses atletas de nos-
sa cidade após uma grande 
conquista. Nosso trabalho, 
além de incentivar a práti-

Estr. Mun. Teodor Condiev, 970 l Edifício Veccon 
prime Center l Salas 1403 e 1404 l 14º andar l Sumaré 
Telefones: (19) 3903-5020 e 3367-9220Tribuna Liberal

Tudo que você precisa saber sobre a sua cidade www.tribunaliberal.com.br (19) 99610.9712



R$43 MILHÕES 

Suspeitos de aplicar golpe 
em Hortolândia e Sumaré 
são presos em Portugal

O CMDCA (Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Criança e Adolescente) de 
Hortolândia, órgão delibe-
rativo ligado à Prefeitura, 
iniciou, na semana passa-
da, a Formação para Prote-
ção à Criança e Adolescen-
te. A palestra inaugural da 
formação, ministrada pe-
lo Samu (Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgên-
cia), teve como tema os pri-
meiros socorros em atendi-
mento emergencial ao pú-
blico infantil. Cerca de 70 
pessoas, entre os conse-
lheiros e membros de OSCs 
(Organizações da Socieda-
de Civil) que realizam pro-
jetos com crianças da cida-
de, assistiram à palestra, no 
Teatro Elizabeth Keller de 
Matos, no Jardim Amanda.

O tema da primeira pa-
lestra da formação foi suge-
rido pelo Conselho Munici-
pal dos Direitos da Criança 
e Adolescente de Hortolân-

como explica o palestrante 
convidado e coordenador do 
SAMU de Hortolândia, Re-
nato Lopes Machado.

“Embora o treinamen-
to seja voltado a profissio-
nais que atuam com crian-
ças, nosso objetivo é ensi-
nar essas técnicas não ape-
nas para serem usadas no 
ambiente de trabalho, mas 
na vida em sociedade co-
mo um todo. Para chegar 
ao local de ocorrência, o 
SAMU leva, no mínimo, 10 
minutos. Portanto, esse ti-
po de treinamento busca 
capacitar as pessoas para 
que lidem com situações de 
emergência, e, assim, ten-
tar minimizar dores, se-
quelas e recuperar uma vi-
da”, declara Renato Lopes.

O conteúdo teórico da 
formação abordou situa-
ções emergenciais que 
possam afetar a integri-
dade corporal das crian-
ças, como engasgos, pa-
radas respiratórias, afoga-
mentos, sangramento na-
sal, febre, convulsões, quei-
maduras, quedas, fraturas, 
picadas de animais peço-
nhentos, intoxicação por 
produtos químicos, enfor-
camento acidental e intro-
dução de corpos estranhos 
nos olhos, ouvidos e nariz.

Já a parte prática do trei-
namento contou com a par-
ticipação ativa do público, 
que pôde simular mano-
bras de desengasgamen-
to, de ressuscitação car-
diopulmonar e como lidar 
em situações de desmaio. O 
treinamento prático contou 
com o auxílio de enfermei-
ros do SAMU. Entre as enti-
dades que participaram da 
formação estão o CADEFI 
(Centro de Apoio ao Defi-
ciente Físico), APAE (Asso-
ciação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais), Casa Betâ-
nia da Paz, Núcleo Vinde a 
Mim, ONG Esperançar, en-
tre outras.

A formação promovi-
da pelo CMDCA de Hor-
tolândia terá continuida-
de com palestras sobre 
Bullying e Lei da Escuta 
Protegida. Para a psicó-
loga e conselheira repre-
sentante da Secretaria de 
Saúde do CMDCA de Hor-
tolândia, Ana Denadai, a 
formação envolve medi-
das de proteção à criança 
e ao adolescente.

“A Formação trará infor-
mações e práticas advindas 
das legislações. São infor-
mações fundamentais pa-
ra quem atende crianças e 
adolescentes”, comenta.

Organizações da Sociedade Civil de 
Hortolândia recebem treinamento 

divulgação

PRIMEIROS SOCORROS 

A presença de óleo no as-
falto pode ser uma das cau-
sas do tombamento do ôni-
bus com 22 estudantes do 
Senai (Serviço Nacional de 
Aprendizagem Industrial) 
de Paulínia ocorrido nes-
ta segunda-feira (15), po-

rém, as causas do aciden-
te ainda estão sendo apu-
radas pela perícia.  

O ônibus tombou na 
Ponte Velha da avenida Jo-
sé Paulino, no final da tar-
de, causando transtornos 
no trânsito da região. Após 
o acidente, a ponte precisou 
ser interditada, afetando o 
trânsito no local. A Polícia 

Militar e Guarda Municipal 
orientaram os motoristas. 
Como alternativa, os moto-
ristas tiveram como opção 
a Ponte Nova (Estaiada).  

A Ponte Antiga, no senti-
do Bairro/Centro, ficou in-
terditada para perícia da Po-
lícia Civil, que deverá con-
firmar a causa do acidente e 
na sequência foi feito o des-

tombamento do veículo, de 
acordo com a administra-
ção. A prefeitura também 
informou que prestou todo 
apoio aos estudantes, mo-
nitora e motorista, atuando 
com a Guarda Civil, o APH 
(Atendimento Pré-Hospita-
lar), Defesa Civil, numa ação 
conjunta com o Corpo de 
Bombeiros e Polícia Militar.

Óleo no asfalto pode ser a causa de 
tombamento de ônibus em Paulínia  

Além da pista molhada, óleo pode ter 
contribuido com tombamento do ônibus 

ESCOLAR 

divulgação
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Pai e filha são acusados de participar de organização criminosa envolvendo 
aluguel de carros na região; defesa quer evitar extradição devido ameaças 

Pai e filha foram detidos 
em Portugal pela Polícia Ju-
diciária na cidade do Porto 
no último dia 10 de abril, 
suspeitos de participarem 

de um esquema de golpe 
envolvendo aluguel de car-
ros na região de Campinas. 
O esquema fez vítimas nas 
cidades de Hortolândia e 
Sumaré, resultando em um 
prejuízo estimado em mais 
de R$43 milhões.

As locadoras de veículos 
dos acusados operavam em 
Sumaré e Hortolândia en-
tre os anos de 2019 e 2022. 
A empresa encerrou as ati-
vidades, deixando cerca 
de 800 clientes prejudica-
dos. Cláudio Roberto Reis, 

de 50 anos, e Thalita Reis, 
de 29, já tinham manda-
dos de prisão emitidos pe-
la Interpol por associação 
criminosa e fraude qualifi-
cada. O esquema utilizado 
pela dupla envolvia um sis-
tema de pirâmide, operan-

Na europa, Cláudio atua como mecânico e Thalita trabalha como vendedora em loja de celulares 
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do a partir de Hortolândia, 
eles gerenciavam a empre-
sa RT&T – Rent a Car Loca-
dora de Veículos.

A investigação revelou 
que eles alugavam carros 
e cobravam uma quantia 
na entrega do veículo. Os 
clientes deveriam receber 
o valor de volta ao final do 
contrato de 15 meses, a 
menos que optassem por 
alugar outro carro, o que 
não ocorreu. Além disso, 
as concessionárias, das 
quais a RT&T sublocava 
os veículos, também não 
receberam os pagamen-
tos devidos.

As vítimas apresentaram 
queixas e a dupla encer-
rou as atividades no Bra-
sil. Atualmente, Cláudio e 
Thalita vivem em Portugal 
com autorizações de resi-
dência. 

DEFESA
O advogado de defesa, 

Diego Bove, esclareceu que 
o valor total apontado não 
corresponde à realidade e 
inclui o somatório do va-
lor dos veículos e dos lucros 
que as pessoas teriam ob-
tido. Vale ressaltar que os 
veículos já foram devolvi-
dos aos proprietários.

O advogado informou 
que seus clientes não es-
tavam escondidos. “Thali-
ta deveria ter retornado ao 
médico nesta segunda-feira 
(15). Ela tem uma cirurgia 
a ser realizada que de fato 
provaria que eles não estão 
escondidos dos governos, 

considerando a inscrição 
dela na Segurança Social 
e os contratos de trabalho 
em Portugal. Ela é vende-
dora em uma loja de telefo-
nia celular e o pai é mecâ-
nico de carros”, disse Bove. 

A prisão do pai e da fi-
lha, segundo o advogado, 
reacendeu as ameaças de 
morte que eles já haviam 
sofrido no Brasil. Antes de 
se mudarem para Portugal, 
Cláudio divulgou um vídeo 
em uma rede social denun-
ciando os ataques na épo-
ca, logo após a loja ser de-
predada em Hortolândia, 
quando encerrou as ativi-
dades. O escritório da em-
presa foi destruído quando 
começaram a informar aos 
clientes que a empresa ti-
nha quebrado. O advogado 
ainda informou que quer 
evitar a extradição dos bra-
sileiros porque eles estão 
correndo risco diante das 
ameaças de morte.

O 2º Distrito Policial de 
Hortolândia iniciou a in-
vestigação em 2022 da su-
posta fraude na locação de 
veículos. A Polícia Civil deu 
início às investigações em 
Hortolândia, e os agentes 
portugueses cumpriram 
os mandados de detenção 
emitidos pela Interpol.

O Itamaraty encami-
nhou a demanda ao Minis-
tério da Justiça e Segurança 
Pública e ainda não há uma 
posição sobre a decisão se 
eles vão responder o pro-
cesso em Portugal ou se-
rão extraditados ao Brasil.

Cézar Oliveira  l  paulínia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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dia com base na Lei Fede-
ral nº 13.722, de outubro de 
2018, popularmente conhe-
cida como “Lei Lucas”. Es-
sa legislação federal torna 
obrigatória a capacitação em 
noções básicas de primei-
ros socorros de professores 
e funcionários de estabele-

cimentos de ensino públicos 
e privados de educação bási-
ca e de estabelecimentos de 
recreação infantil.

Durante o treinamento, 
que durou cerca de 4 horas, 
o público entendeu os di-
ferentes níveis de gravida-
de de uma emergência pa-

ra acionar o SAMU correta-
mente e aprendeu manobras 
de primeiros socorros diver-
sas. A capacitação também 
teve como objetivo simular 
situações de atendimento 
emergencial em que não é 
possível aguardar a chega-
da de equipe especializada, 

Cerca de 
70 pessoas 
acompanharam 
a palestra 
inaugural da 
formação, 
ministrada 
pelo samu
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Praia de Rifaina (SP).Dezenas 
de hotéis, pousadas e restau-
rantes dão o necessário supor-
te aos turistas que se deliciam 
na orla da represa. Aliás, em 
setembro, realizam prova de 
travessia à nado ligando São 
Paulo à Minas Gerais, de gran-
de sucesso e já incluída no ca-
lendário dos eventos do ano. 
Interessante “Torneio Leitei-
ro” também é atração, organi-
zado pela Prefeitura e pela As-
sociação de Produtores Rurais. 
A cidade tem área de preser-
vação ambiental, além de tri-
lhas, riachos, cachoeiras, tu-
rismo aquático e turismo ru-
ral. Visite Rifaina em sua pri-
meira oportunidade.

Na foto: Praia de 
Rifaina (SP).

Casa do Capitão Mor, em Areias (SP). A cidade de Areias teve início no século XVIII 
num pouso de tropeiros, bem na margem da antiga Estrada Imperial ligando Rio de 
Janeiro à São Paulo, onde hoje é o nosso Vale Histórico. Areias foi a primeira cidade 
da região a cultivar café obtendo destaque no cenário nacional. A sua Igreja Matriz 
foi iniciada em 1792 e finalizada em 1874. Daquela época, datam os sobrados com 
arquitetura característica da época do café, e muitos desses prédios lá estão bem 
conservados, verdadeiras relíquias do passado. Em 1798 foi construído o sobrado do 
Capitão Mor Gabriel Silva, onde se hospedou D. Pedro I em sua viagem a São Pau-
lo, quando deu o famoso Grito da Independência. Hoje o prédio é uma das atrações 
turísticas de Areias.                                  Na foto: Casa do Capitão Mor, em Areias (SP).

Homenagem às Forças Paulistas de 1932.A cidade soube guardar o que tinha de 
bom, tais como os seus belos prédios, a sua atmosfera amistosa e agradável e o 
seu povo muito hospitaleiro. A Casa da Cultura ocupa um prédio de 1833. O pré-
dio do antigo Grupo Escolar é outra joia bem conservada. Outro prédio impecá-
vel é o da Fazenda Vargem Grande de 1837. Mais recentemente, em 2021, foi inau-
gurado um mirante, com uma das vistas voltadas para a Serra da Bocaina, e um 
monumento homenageando o soldado das Forças Paulistas da Revolução de 1932, 
pois ali ficou sitiado o seu Comando e, também, onde foi palco de grandes bata-
lhas. Visite Areais. Você vai gostar.

Na foto: Homenagem às Forças Paulistas de 1932.

Rifaina, um paraíso
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Aconchegante Rifaina (SP). Aos amantes da 
natureza e dos cenários deslumbrantes re-
comendamos estar na cidade de Rifaina, lo-

calizada no Nordeste do Estado de São Paulo, sepa-
rada de Minas Gerais pelo Rio Grande, bem onde 

foi formada a Represa do Jaguara. A implantação 
de Hidroelétrica, na década de 60, causou enorme 
transformação em Rifaina devido ao grande lago 
de 21 km de extensão que se formou, enriquecen-
do a cidade em suas margens. As boas administra-

ções que ali se sucedem, sempre se preocuparam 
com o bem estar de todos: população e visitantes 
e, com isso, a cidade se transformou em beleza pu-
ra. Visite Rifaina. Você vai gostar.

Na foto: Aconchegante Rifaina (SP).
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ATRATIVOS DE RIFAINA

A HISTÓRICA AREIAS AREIAS É TODA BELEZA


